

このものが未熟なせいで余り樂りこなせなかつ

吉田松風集

スタート前で少し硬着されたがスタート後は順調だ。

馬鹿のほこりやかいな、うれしかりかえしてこそ  
うめにたんたん手のひ入りで来た。リの馬ばね

今日は昨日よりも歩く度内に入った。走路試験の為三頭で立候だ。かける馬にしては少しうる足りない速力だ。そのあと陸揚競技。障害の前では速歩に躊躇するのが陸揚競でもある事はしなかつた。ものすごい走力をかく馬だ。りり込む性質だから

原書より

詩一編

旧き都を来て見れば、浪亭が原とぞ荒れにける。月元はくまなくて、秋風のみぞ身にはしむ。(平家物語のほりの今様)

卷之三

月見の音符を手本

京都をやつた古い今様であるが、京橋には私も度々足を運んで居る。街中に出れば、私は今住んで居る四谷の街と同様に、何處に何があるか、私が行こうと思えば迷わずにして、直ぐに「あそこ近い道程で、思う所へ行く」と思はるに迷う事はない。しかし、何處かは迷う事がある。何とは無しに私は京橋が好きである。京橋の何處かが好きなのかと云はれても、ほつきりと返事は出来ない。と云つて寺やその隣に興味があると云うのでもない。今先に述べた如く何となく好きなのである。

京橋の原廢院で、駅前広場を渡つて詠めた京都の街の、云わば近代的のヨンクトリートのガシンシリした大きないかめしい建物の間に、押しひしがれて、すねた様にからうじて存在を主張して居る古い独立の家並

の、ちくちくかな懐かしさ思ひ起るのか、表面のさうして鳥戦を思われる京都人が好きなの、そのじぶれとも云い難い現象。京都人を鳥戦に倒せるのは、表面おだやかにもの柔らかく、人当りの良さを感じるが、うつかり氣を許すと墨をかけられる所で云うのである。京都の風土は、じわじわと迫る寒冽の敵である。京都の内側に感ずるのである。云つて私は彼等が恐る人を貪らぬではない。彼等が此の様な世情を知らず知らざ身につけたのは、恐らく氣が遠くなる程の永い年月を経た事と思う。震度びとなく騒乱に見舞われ、自然京都部の人外敵に対する警戒すれば、自分自身内外の他所者に対して、いつでも心の内側で警戒心と憎悪をかたしめてかためる様になつてしまつたのである。京の諺は玄関に床の間があると云われ年。めつたるほど安らぎと温えさせないと云うそしりである。ある。同様にめつたるほど、自分の心の内をさらげ出さない」と云う事にも通ずるだろう。

い、それは恐らく人に馬鹿にする云う事に他ならない。隠と差障りのある事を述べて来たが、しかし私は彼等を決して憎まない。私はそれより彼等がより都会人であると感心する。彼等の何処が都会人なのか、それは「俄に定義づけられない。しかし私は彼等の内に洗練された何物かを感じる。恐らく、何度も戦争と大火により何事も皆變り果て、穢に没る家は門前草深くして、庭上露深じ透が細茂が原、鳥のふしどと荒巣」と平家物語にも記載される如く、荒れ果てては浮び采え、皇居が東京に移る迄、形だけでも王城の地とし、政治の中心であつた京都、古い都としてのプライドと、新興の都市に対する潜在的な危機と併存との入り混つた感情の中にそれを感ずるのかも知れない。ちなみに京都の人は東京、開拓の人がよりむしろ政治に関心を持つ者が多いのは、古い都と政治の中心としての誇りからではないかとも思う。東京をあらゆる人種の集つたアメリカに例えるなら京都はイギリスに例えられよう。隠遁性の乏しい京都の人間、私には何となくこづけいにも彼等が見えて来る。憎めないのである。

此の正月の三ヶ日を東京で過した私は追い羽根の舞うに酔われた様に、急に立つて京都へ出掛けた。いつも大坂に川端と加藤と云う二人の馬友が居るのと、思いも掛けず山崎の友人から年賀状を頂戴して

京都には、京都へ来る度びに立寄る。どちらも落着いた。爾後は初春の陽を背に一杯受けて正面は黒く影になつて居た。二、三間先の小路の奥に、割合背丈のすらつとした棲立ちの良い妻子の姿を私は見付いたのである。私は一介のエトランゼになり切つて、その俊姿にカメラを向けるのに躊躇しなかつた。後姿なら先生くれるものと云ふ失望を味わう事なかつたからである。わざと見つめた特有の感が観く。やつと人通りの無い小路の奥に竹をあしらつた門口が、両側から斜をせばめて、まるでトンネルの中を行く様な感じの小路がすうと続く。両側はお茶屋が多く間口が狭く細い捨子のはまつた特有の感が観く。やつと人通りの無い小路の奥に竹をあしらつた門口が、延間でもうす暗く、すかして見られる。「名は盛ぐ人」といふ名前から呼をせばめて、まるでトンネルの中を行く。両側はお茶屋が多く間口が狭く細い捨子のはまつた特有の感が観く。やつと人通りの無い小路の奥に竹をあしらつた門口が、延間でもうす暗く、すかして見られる。名は盛ぐ人とは近松の「長町女版切」の一行を思い出すのである。此の辺りを木屋町として先斗町と見て居たのだろうと思しながら私は隠面もなく彼女の後について歩いて、道すがら両側のお茶屋の女将等に挨拶を交わしながら行く彼女の仕舞を眼に止められた。何かの時に懐向いた彼女の顔が思つたより老けてて私は驚き、また想像したより美人なのに弱足もした。

足にまかせて私は歩きまわった。四条通りと河原町通りとの交叉点を中心に行き、また藤井大丸の並びの「再会」と云う喫茶店や歓樂屋の喫

茶部には、京都へ来る度びに立寄る。どちらも落着いた。爾後は初春の陽を背に一杯受けて正面は黒く影になつて居た。二、三間先の小路の奥に、割合背丈のすらつとした棲立ちの良い妻子の姿を私は見付いたのである。私は一介のエトランゼになり切つて、その俊姿にカメラを向けるのに躊躇しなかつた。後姿なら先生くれるものと云ふ失望を味わう事なかつたからである。わざと見つめた特有の感が観く。やつと人通りの無い小路の奥に竹をあしらつた門口が、延間でもうす暗く、すかして見られる。「名は盛ぐ人」といふ名前から呼をせばめて、まるでトンネルの中を行く。両側はお茶屋が多く間口が狭く細い捨子のはまつた特有の感が観く。やつと人通りの無い小路の奥に竹をあしらつた門口が、延間でもうす暗く、すかして見られる。名は盛ぐ人とは近松の「長町女版切」の一行を思い出すのである。此の辺りを木屋町として先斗町と見て居たのだろうと思ながら私は隠面もなく彼女の後について歩いて、道すがら両側のお茶屋の女将等に挨拶を交わしながら行く彼女の仕舞を眼に止められた。何かの時に懐向いた彼女の顔が思つたより老けてて私は驚き、また想像したより美人なのに弱足もした。

足にまかせて私は歩きまわった。四条通りと河原町通りとの交叉点を中心に行き、また藤井大丸の並びの「再会」と云う喫茶店や歓樂屋の喫

と云つて彼の方を尋ねて居ない。晩に何を喰おうか考へる時、誰それは今頃どうして居るのやら等々、愚にもつかぬ事をあれこれ考へる。そんなにして私は最初の一日を過ごした。

「エルマンチンニ」ではあるまいが植木の位置が変わつて居る事は疑ひ難いと思われる。『ボアウ・ナルシジタ』の部屋と同じ様に思われる。『ボアウ・ナルシジタ』は、主人公の推理小説『影の顔』、主人公はにわか首でふと前に歩き慣れた別荘の庭園の一角で、其處に自分の方へ植えた桜の木を手探りで探したが、唯空しく失望のみをつかんだ。しかし自分の目に再び希望があつた。しかも深く生えた災厄に触れた。彼は前に不吉も増して不審と恐れと不安となつかる取つた。(注)作  
者二人は映画『めまい』『悪魔のような女』の原作者

それが故いつも船は静かで、蒼々たる空が、各の心をも少しのぞかせるのである。此の時は舟はあつても冬枯れた感じの舟泊りに船頭の影も見えなかつた。もつとも船頭が居ても舟に乗る氣はなかつた。凡そ一月の足許のおばつかない道を肌に汗じにしましてのぼつた。

宿についた私は去年夏来た時に泊つた部屋の傍におさまつた。それは宿の入口から一番とつつきの一棟である。上等な宿を入る部屋ではない。私が最初に宿についた時、方の棟だつたと覚えて居る。

流れに面した最初の硝子戸越しに、猫の額程の庭があり、その植木の位置に記憶があつた。さざか

河の流れは絶えず音を伝えて来る。ある一定の時間  
——それは佔国人のほ異の的である。日本國有鉄道の  
救い難い程の几帳面さの現われである時刻の組合せを  
によつて運ばれる——を置いて山陰本線の駅駅と亀  
岡駅とを結ぶ路線の上を上下する列車の音と流れの  
音との合間に響いて来る。丁度此の部屋の右斜前方に  
龜山のふもとを貰いたトンネルを出入りする列車は、  
本間がくれぐれも云い度いが、今は枯木の假立つ山駒で  
あれば、一糸の光の帯の幕の傍に走り去る窓の  
明りが、妙にこづけいに眼に映る。貨車も通る。轍の  
硝子戸がびりびり鳴る。黒い煙もなつかしい。

渡る辺りを深澤川と云い、恩山にかかる辺りを大船川  
眞に下ると桂川と云い、恩山にかかる辺りを大船川  
保津川下りは滋の「辰巳屋」は大船川に注ぐ。  
私は経験して居ない。一度試みようと思つて居るが  
一人ではつまらぬ。恋人でも出来た時に、紅葉の頃が  
よからう。  
山崎の友人から食事の途中に電話があつた。丁度庄  
年振りで彼女の声を耳にする。朝のうち庄あつたそ  
うだが、私は未だ寝て居なかつた。電話の向こう  
の彼女を想像しながら、私は假し彼女の声を聞いた  
物語らかくひと頬にまつわりつづら声が聞こ  
るが、それは決して苦しいものではなかつた。翌日  
の午後彼女と行を共にする約束して電話を切つた。  
彼女は仕切りと私がもう既に結婚して居て、うつかり  
質状を出してしまつて、いけなかつたのじやないか  
と氣にして居た。女つてそんなまゝ人生を直ぐに  
したがるものらしい。その実大して意にも介して居た  
いのだろう。もつとも友人のさが結婚したとなんに、  
それ迄て居た女性からの年質状が、ぱつたり来なくな  
つたと嘆いて居た。翌朝遅く起きて朝風呂を済  
し込んだ。朝の宿屋で同じ寝なもので、次へ  
て食欲は起きない。約束の時間より早目に宿を出た。  
渡月橋を渡り橋の袂を左に、流れに沿つて折れて歩いた。  
亀山のふもとの天龍寺へ寄つてみようと思つた。

天龍寺は神隱清寂の大本山で京都五山の第一位を占め後醍醐天皇、慈覚大師等が周知の如くである。寺内に入り、驚く程離れた庭を覗くと、段段びにまた何処の寺や庭園に於ても人を受け付けない——取りました冷たさを感じ、自然に加えた人手の造園術の巧みさはさる事ながら美しいと感すれば、必ず程、私と云うより妙にわびしげと孤立したしさを感じるのである。

一定の造園法による池の形、岩石の配置、中島の位置と、一つも見せないでまことに、何處かでも感ずる、御の影響と加えて茶の湯の普及により、より内省的になつた庭園は、どうにも私はやりきれない焦燥を感じさせられた。

祇園に出て私は例によつて中村櫻二軒茶屋の、様子を聞いた。いつまで茶は客がなかつたが、其時は話の様子で、東京の教育大辺りの講習会と社説とも莫交受けられる紳士二人の先客があつた。見覚えのある氣の良い小姓な女将に私は甘酒を求めた。白い浴衣の下に貴婦の羽織を着、かがみ込んで金前に背を向けて、最初に来た時は始めての開闢征討の時であつた。ゆりなく私も私は二度の遠征と兵庫征での國体を思い出した。

出町柳の嵐山線に乘る為に河合橋を渡りながら早し  
た、あの時のノンバーの写真を思い出した。市原主将  
の演出よろしくさも彼が指差して、其の辺の説明を  
聞いて居る様な恥辱のそつた表情、若さを感じ私は  
何とも云えぬ憎しさを覚える。

一度は円山公園から平安神宮へ通ずる道に駿馬  
を雇る人を見掛け、他に乗せて與れば一寸沙汰の一  
つも披露するものをと思つた事や、また一度は嵐山か  
ら大観寺へとから歩きの道すがら、恐らく太秦の  
撮映所のクラブの場であろう。駿馬の後を追つて歩い  
た事等を思い出した。大観寺は陝西「金閣寺」のロケ地  
になり、直ぐ隣接する大沢の池の畔りに金閣のセット  
が組まれた。大沢の池と近くの広瀬の池は、芭蕉の句  
で「名月や池をめぐりてよもすがら」と歌はれて居る  
生寺入りの甘いと云う語ではなくさっぱりとした甘  
酒を口に含みながらほんやりと私は當時の事を考える。  
「春は花、いざ見にじんせ草山、色々あらう桜松や  
桜かれ浮かれて静も不静も物思い、二本さしても渠か  
う、祇園豆腐の二就茶屋、みだきせ夏はうち廻、河  
原につどうタナツタ（京の四季と云う古い歌）

時間のあるがまさに高瀬川辺りの柳の通りをそろ  
歩き、折から駿伝の通過に接した。丁度やつて京の  
駿伝の選手をカメラにおさめた。凡そ駄外が「高瀬舟」  
を書いた頭には此處を駿伝の選手が走るう等と想像も  
しなかつた事だらう。

「高瀬舟は京橋の高瀬川を上下する小舟である。徳  
川時代に京都の駿伝の選手が渡鳥を申し渡されると、本人の  
駕籠が牢屋敷へ呼び出されてそこで暇を乞ふことを許  
された。それから駿手は高瀬舟に取せられて大阪へ  
廻されることであつた。」

「高瀬舟」の書き出しである事は今更に云う迄もない。  
あれは夏の始め頃と思う。もつとも次の一枚からそれ  
と分かるが「空一面をおよつた薄い雲が、月の輪廓を  
かすませ、ようよう近寄つて来る夏の温かさが、両岸  
の土からも、川床の上からも、霞となつて立ち昇るか  
と思われる夜であつた。下京の町を離れて、加茂川を  
横切つた頃からは……云々」とある。

二条大橋の西の袂から加茂川の水を引いた浅い川が  
かかる。その右側から加茂川の水を引いた浅い川が  
加茂川とは平行に流れて居る。それが高瀬川である。  
さて私は高瀬の斜前にある「トレンカ」で彼女と  
待ち合わせて居た。

薄いエンジ色のシールの半コートを着た彼女は先に  
来て待つていた。此処には京都へ出て来る度びに寄る  
ので何だか気がひけるのよと云う彼女の言葉で、席に  
落着く間もやらず私は先に立つて外へ出た。腰い、実  
に腰い。エンジ色のコートの下には黒っぽい細い柄の  
一面にある着物を着ていたが、布地はウールか何かだ

つかつた事だらう。

それが自分の歩むべき道として用意され、開かれて居  
る道だと思う様になつて来た。ああして置けばよかつ  
た、こうして置けばよかつたと、私も凡人並みに思う  
が今更にそれを考へても詫ない事である。思えば九千  
万だからの人間の中から思いも挙げず道で出合つたりす  
る者は、その一人一人が何等かの意味を持つて自分の  
前に現われるのたとえう様にもなり、その一人一人に  
も自分の心を広げておかねばならないとも思うのであ  
る。ダイルヘル・マイスターの急行時代の如く、自分  
かどの人々に出会う人が、自分の香草に何等かの役割  
を演じし度い。しかし私の心中に彼女の方へ向けて、ど  
んな感情が動いているのかと問わねども私は明確な  
答え出せない。或いは彼女が将来的ベーターハーフにな  
る事かも知れない。結局の所成行にはまかせたより絶た  
い。雖が好きの愛すると云つてみた所で、どうにもな  
らない事がある。云い度くないが運命と云うものな  
だらう。時に当たつて自分の跡を出す足を左右に  
せんかと迷う事が誰にもある。その時自分で決めた道  
が後で考え直してみで、反対の足を踏み出した方がよ  
かつたのではないかと思う事がある。しかし私は其の時  
に決して後悔しない。其の時はそれが一時正しいと  
自分で考えてやつた事なのである。

結局の所一条のレーンの上を走る車の如く、死に向  
うと思つた。しかしそうした彼女を見ると現在の年令よ  
りずっと若けて若齢いた感じを受ける。  
肩を並べて舞踏館の中に立派つて行くと、まるで東京  
に居てそうして居る様な気安さを覚えて、自分が人の流  
れの中に完全に溶け込んだが分かるのである。  
もうヨントランゼでは無いと思う。  
何處か適当な所へ遡れて行つて與れないかと云つて  
も、困つた事に彼女より東京若の私の方があちこちを  
知つて居る様だ。

眞鍼の間には眞の表情は有り得ないと云スカーワイ  
ルドも述べて居て、確かにその通りだと私も同意の意  
を表明し度い。しかし私の心中に彼女の方へ向けて、ど  
んな感情が動いているのかと問わねども私は明確な  
答え出せない。或いは彼女が将来的ベーターハーフにな  
る事かも知れない。結局の所成行にはまかせたより絶た  
い。雖が好きの愛すると云つてみた所で、どうにもな  
らない事がある。云い度くないが運命と云うものな  
だらう。時に当たつて自分の跡を出す足を左右に  
せんかと迷う事が誰にもある。その時自分で決めた道  
が後で考え直してみで、反対の足を踏み出した方がよ  
かつたのではないかと思う事がある。しかし私は其の時  
に決して後悔しない。其の時はそれが一時正しいと  
自分で考えてやつた事なのである。

結局の所一条のレーンの上を走る車の如く、死に向



ス オフ オウーオウーオウーの声あらわすく聞  
始された。始めてみると音質がちがう。長い  
間になつての感覚をくりひろげる。がやはり感覚を  
いぢねてはいる現役が翌二七三級をもじりて感覚となり少  
しは先輩の方も安心したこと感。((心く  
やしく思つてゐるのほんくらうすが……) 感想の  
結論すらりと述べておられた。(おつと矣れ) は消えずの感があり  
そのめいじの振りであった。四方八方から大きな風景  
をふくらんでくる圍まれたみたいな風と土と砂とは  
いきの中央の御殿舎でした。

この様にして毛體との交流を持つ事は、部への愛着  
も備わして、豪爽な雰囲気が与えられ毎年毎年樂し  
くなつてくものと感じます。一日だけ黒服ではなく、何だらうか。他校の馬の仕  
話を貰つた朝日まで、頭の話をしき、馬にさぶ  
うならました。終了後交銀会を開き、なりやかな笑顔  
の内で、先輩達と別れを告げた。入幕年張いよし  
う。

### 「緑枝会対全証券」観戦記

四三 高倉 彰

一月二十一日緑枝会対全証券の試合は、清風会で行  
われた。

「これは〇〇の方々不隨品行方正なんだな」と思った  
のだが、試合開始一時間位前から猛烈な風が吹き始め、  
応援の現役船員一同、馬場に水をまく、という予期せぬ  
事が起つた。快晴なんだが風が強く、走はチリヤホロ  
りで赤く燃え、障壁はぐるぐると倒れたりや、この  
風のようだ、試合も遅れるのではないかと思わせた。

当日は空を駆かせるようなお父さんばかりとした天気で、  
馬場の現役船員一同、馬場に水をまく、という予期せぬ  
事が起つた。快晴なんだが風が強く、走はチリヤホロ  
りで赤く燃え、障壁はぐるぐると倒れたりや、この  
風のようだ、試合も遅れるのではないかと思わせた。  
更新に見れる限り一時間余りで試合が始まった。全証券  
「船主さん(原島・白嶽)は、翌事な駕籠振りで  
派点〇、二番緑枝会の庄子さん(同スター)は一  
点〇でガード。駕籠押しども思われる六点の差をつける。  
これまでの成績は、全証券減点四、二七三級会減点三  
七五でその差二七、五。劣勢挽回を計る全証券は、十  
三番山本さん(西美琴)が好結果を示すも、第六障壁  
で題体を跳り、減点三。十四番緑枝会中島さん足が太  
すぎでけが長靴がなく、短靴で駕籠、肥體を背に苦  
しそうなスター号はそれでも全障壁を難なく飛  
越して派点でガード、第二障壁飛越後誰がぬけ、東さ  
んと代つてカメラを持った藤原さんから「鏡なんかい  
から行け行け」馬鹿野郎! 放生な事云うが。落馬  
したくないからな」云々とのやりとりをする等余裕た  
つぶり。誰かが云つていましたよ「奴が落ちたら地球  
がこわれちゃう」もつともあどづしりと乗つてたん  
では落馬する筈がない。この様なニーモラスな道面を  
蹴り込み乍ら強風下に試合は進み十五番全証券原さん  
、さすが往時の名選手だけあって、美水号をよく手  
の中にいれ落ち置いて全障壁を完乗して減点なし。藤  
原さんと並び日本最高の駕籠乗りであった。十六番  
東さん(エレガント号)は奥さんがみている事とて大  
いに張りきり、満点でガード。十七番全証券加藤さん

ノト号)は、ネクタインをひらひらしながら文字通り  
ニレガントに全障壁を無邊失で飛越、馬場内では東ら  
人が名(號)カヌーマンありと發揮して、ペチリバサ  
リ。十五番金澤恭彦さん(同セキキ号)は、顔面蒼白、  
神経質やうな駕籠で、第七十障壁を拒否され減点六、  
よほどくやしかつたとみえセキキ号を、ビシヤリ、  
頗る力のこもつた受撃だつた。六番藤原(金田昌さん)  
新島神ノ花号に駕籠、週日の運営の甲斐あつて好結果  
し減九、七五席八、十障壁の拒否、タイム八秒オ  
ンペーであった。七番金澤恭彦さん(スタニビード号)  
は第三障壁飛越後タッカ、その後馬場に詰めがあ  
つて拒否され減点四、ですがの名前も厚顔の油はれば  
なかつた。八番藤原(金田昌)次々と味事  
ん(美水号)は、本試合出場者中出走の駕籠を示し、  
健闘するも減点一九、二五、この辺ですでに勝負あつ

(バタハビーレ等)が清音でコールすれば、十八音量

動音の新人馬術さん不斷の自説車のノードルをタゾ

に代え、白雲寺を詠やちに連語して清風、もつとも第

一、二回開催あたり隨体おあわす。白雲寺も、これが

いじ馬の調子に困ったのはさすが。白雲寺も、これが

今日最後の詠めとい、眞耳をキチンとそろえて前に向

け、笑顔で紫雲、人馬共樂しない。ここで一段と風が

強まり、隕石がバタタと倒れ、一時中止一九番全競券

相馬さんおハレボンレ等で入場するや、応援席から

あの馬術競合々員のくせに、清風で返ったの原名だ】

の声あり。それが聞こえたのがどうか、第三回馬を浴

下し、減点三、なかなか退屈固い。隕石さん等「相

馬もおもろいと樂るようになり、貢獻も出て上手にな

った。おひしょんよ本試合最後の騎乗者二〇番新義会

選出され、有能の英、を結ぶべく、清水寺で好評賛揚

第一回、と詠事に詠め、あまりの快調さに油断したか

第七回のヘドレハ二五組目され、結果減点一〇で

ヨード。こうして試合は終り、成績は馬術会競点

二二八、七五会競点四七、二五。第一回五、五で総合

二三七、七五会競点四七、二五。第一回五、五で総合

第一回 第四試合 対法政大 晴 篠 馬場 良

青字	減	点	馬名	減	点	法大
山口	17	ラクキーセカンド	08	池谷		
高倉	1325	山 桜	199	植村		
細内	0	明 富士	135	町田		
岡	6	景 仙	0	田山		

青学—3625

法大—3005

差26425にて青学の勝

第二日目 第四試合 対立大 晴 篠 馬場 良

青学	減	点	馬名	減	点	立大
細内	0	白秋	025	石 黒		
高倉	103	慶花	18	芥 川		
金子	0	東延	5	今 朝		
岡	0	東秀	1275	胡 日		

青学—103

立大—41

差62にて立大的勝

## 第一回関東大学新人馬術争覇戦



一月一五、一六、一七日 於馬事公苑

一九六〇年のトップを切つて第一回関東大学対抗新人戦は新春を迎えて新しい活気で燃える若人が過去数年間で学びとった技量を、初めて如何なく發揮する場として寒風にもめげず関東一円から集合。そのアトモスファイアは試合前からたゞならぬものがあつた。元関東一部校の弟、法大である。この日程に備えて日大、日研大等池袋の田場馬で試合を行つた選手達には何かしら絶対的な自信が試合前からたゞよつてゐるかにみえた。来る日も来る日も馬に勤んでいた仲間達である。絶対に敗れられない。これは全ての思考に入れる必須条件であつた。

馬の三段飛木障壁で組合のくせがでたが終日の騎乗。相手選手は全然乗りこなせず途中失權となつた。一寸あいきようのある漫画的な感じの馬に乗つた細内は軽いはみうけと試合前きれいにとぎすましあつた要招にものいわせ満点でザール。最後は日研大が僅か半年の学生調教できたえあげた歓と添する優、大きな飛仙である。多少がつたが二番下減点も青学一食われである。夢にまでみた勝利であった。初めて自分たちで選つた勝利の快感であった。みんな殆んど飛び上らんばかり『あ明日は立教だ、がんばつていこうぜ。寝むれぬ夜の静寂にそう書つたものだつた。

(評)

待ちに待つ第二日目第四試合対立大戦は誰々決勝である。いにしへから歓喜到来。豪風吹きすさび雨また晝く第一試合以後本学の試合まで一時間以上も遅過せねばならぬ。この際には。しかし運手のコンディションは試合開始直前に於て最高である。結果に負けられない試合であった。君も正月も没入して馬に乗つてきたのではなか。負ける筈があるものか。口に出さねど皆心に思つたであろうと……。

しかし実際は負けたのである。運手全てが満足感を持つて乗り終つたのも拘らず。なにも云うことはない。たゞ試合に敗れたのだ。高倉が四回ぶつけて飛ばし得なかつたレンカ障子を立大芥川は四回目に都合八回目に始めて飛ばしたのである。

(二)



レギュラーゲーム

本 学		学 習 院		選手名
減 点	馬名	減 点	選手名	
日 高 0	峰好	0	山 田	
木 田 0	東秋	0	前 川	
石 割 2115	青葉	2015	奥 野	
高 橋 1915	明桜	1915	西 川	
井 田 915	青波	1355	今 井	

本学—5025 学習院—5285  
差26点にて青葉の勝

〔評〕  
朝から、霧雨が降つて、ひどく寒い日で、渋谷停留所は、ほんやり煙つていた。九時に、東駅前のバス停留所に集合だつたが、私が、着いた時には、既に、ほとんどの人が集まつていた。私は、学習院黙場へ行つたのは、初めてであったが、周囲に木が多くて、それはどういといふわけではないが、部室、宿直室、更衣室等が、一軒の家になつております、とても羨しい気がした。

〔評〕  
菊地は、ほんやり煙つていた。九時に、東駅前のバス停留所に集合だつたが、私が、着いた時には、既に、ほとんどの人が集まつていた。私は、学習院黙場へ行つたのは、初めてであったが、周囲に木が多くて、それはどういといふではないが、部室、宿直室、更衣室等が、一軒の家になつております、とても羨しい気がした。(水島)

強化練習中、青葉は、余り調子が良くなかったので、

とても心配。そんな私達の心配を他所に相變らずの、青葉の無表情な顔が、見える。青波の澄ました心得顔と、影のなきない様な、可愛い顔。ここでも、影は、女子部員に一番人気がある。遠藤前キャブテンから、新規定その他の注意があつて後、全員でのスリー・ヤンス。これは、あとからアッさんと聞いた話。学習院大の某君、「嬉しいもんですね、スリー・ヤンス、オーキャッ闪闪。」

新人戦の前段は、菊地さんで、学習院の、姫路に騎乗、60点を食つた。井田さんは、青影で柔軟性のある乗り方をして、減点8。青波は、少し興奮し気味だつたが、五十嵐さんが騎乗して、38点を食う。最後に山本さんが山桜に軍拍で騎乗、よく馬が出て、第一、第二は、強く通過したが安心したためか、第三で左に切れ、「しまつた」という頃。後は順調にゴール。レギュラーゲームでは、日高さん(峰好)木田さん(東秋)は、無事満点でゴール。青葉は、準備運動の時からこね始めて、両校選手ともタイムになつた。続いて高橋さんは明桜に騎乗して、優美な馬上姿で、スタート、最後に青波で出場した井田さんは結局この試合を通じて、青波に満乗した内では一番良い成績だつた。

本 学		学 習 院		選手名
減 点	馬名	減 点	選手名	
菊 地 875	姫 桜	1475	津 軽	
藤 田 8	青 影	0	浅 岡	
五十嵐 1435	青 波	1815	深 水	
山 本 4	山 桜	10	小 粟	

本学—2430 学習院—3390  
差96点にて青葉の勝

第五回学習院女子定期戦  
三月九日(水) 晴 馬場  
良

第六回関東女子学生馬術リーグ戦

いえ、青山の面目躍如  
たるものがあつた。

ひどい風の日、憂うつな雨の日が続いた後、からりと気持ちよく晴れ渡つた青空の下で、女子にとつて最も大きな試合の一つである。関東女子学生馬術リーグ戦が行われた。

十日間以上にもなつた、強化練習で少し疲れ気味の人も居たが、一年生にとつては最後を飾る試合でもあるし、四年生にとつては最後を飾る試合とあつては皆の緊張した顔もなかなかである。参加校は、学習院大、慶應大、成城大、早大、青学大の五校、

新人障礙  
第一位 田中（早大）  
二位 土井（本校）  
三位 島原（本校）

新人部班  
第一位 水島（青学）  
二位 津軽（学習院）  
三位 原田（青学）

新人障礙  
馬場は重、障礙では馬場が続出することにスマジイ状況を呈して、また島原さんカツハヤをよく乗りこなして二位に入賞、部班では、水島さんがカンの高い競争力で優勝、原田さんも三位に入賞とこのあたり強化練習のたまものとは

木田	0	峰好	3075	富山
井田	0	慶隆	025	村上
石割	199	慶光	219	平山
高橋	239	姫桜	245	原田

第二試合は対成城、馬は、峰好、慶隆、姫桜、それに又慶光である。木田さんが、落ちついた騎乗ぶりでまず満足、幸先のよいスタートを切つた。二番成城の村上さん慶隆で減点0、試合はスムーズに運ぶかと思われたが次の慶光が大変で、ヴァーラン石割さん、二二度目の騎乗にもかかわらず、御切れなかつたのは、惜しかつた。高橋さんは姫桜で圧倒されようのアイト以上、成城で、青学が優勝したことは、新聞にかかれた様に「男子負けのスバルタ式練習」とは思えないくらい倒されかねばなりません。高橋の女子は瘦いばかりでなく落ち着きもフアイトもあり、練習中は、さりげなく彼女のスバルタ式練習は、さりげなくかかっているといふことであつた。これからもしつかり練習して又来年も優勝杯を手に、記念写真を撮りたいものである。

(高尾)

石割	170	ウメゼン	152	中継
高橋	8	カツハヤ	102	尾崎
井田	238	姫桜	204	今井
木田	164	鶴	160	菅

第三試合は何となくナジミの楽しい氣のするR.O.である。馬はウメゼン・カツハヤ・姫桜・鶴将。さすがに決勝戦だけあって張り切つた見応えのあるプレーが続出して非常に愉快であった。高橋さんはカツハヤにお乗りになりよくはみにかけて一拒止、一反抗でゴルなさつことは大変すばらしかつた。木田さんは鶴将に多遠足で障礙に向けておさえながらと落ち着いた様子でお乗りになつた。

青 学		学 習 院	
氏名	減点	氏名	減点
日高	0	慶隆	0
木田	0	春風	0
石割	200	慶光	220
井田	154	城華	174

レギュラー戦  
先ず学習院とある。馬は慶隆、春風、慶光城華。問屋の慶光に騎乗した石割さん、よく乗せたが段念にも二拒失權、だが、前段にもかかわらず、20点も食つたのはさすがである。故郷が偶然が成城には両校のキャラバンが騎乗、互いにファイトのありどこか似たような騎乗ぶりを示していたのは、興味深かつた。

青 学		成 跡		
選手名	減 点	馬 名	減 点	選手名
一 言	1575	桃 駿	0	瀬川
高 倉	223	青 波	159	山 田
岡	199	桃 研	139	池 田
細 内	159	青 影	199	酒 水(美)
平 中	255	桃 レイ	191	酒 水(道)
岩 嶋	173	青 葉	255	相 川

青学—102475 成蹊—947

差7275にて成蹊の勝

対成蹊大学定期戦  
三月二十四日(木)  
於成蹊大馬場 晴  
馬場 良

〔評〕  
成蹊の不手際からこの試合は昨年度分の定期戦。  
当日は晴天に恵まれ雲一つない青空である。  
試合試合と迫りまくられた三頭の馬匹も延々三時間にわたる馬輸送のため、いやが上にも疲労度は極点に達しているかと思われた。  
他の大学の馬ならどうにパチで動けなくなるところだがそこはさえた馬ゆえに何らかくびにも出さない。  
前段の青波に普段快調を持つてなる高倉が、以外にも乗りこなせず第三障碍で二通り失脚。晴天にわかにかきくもつた感があった。一言満点馬を乗りきれず、自方も桃駿に推進足りず平中主将又桃レイに何らほどこす処置なく反抗タイム失脚。確かに自馬に乗った岩崎副将細内の後段組が食つて完敗をまぬがれた程度。鳥海、倉田などとの成蹊もハンバーが落ちたとはいえないが予断を許す相手ではなかつた。  
疲れた馬を両校で日本馬匹のバスに乗せ、帰房出来たのが何よりの幸せであつた。

(闇)

青 学		名 古 屋 大		
選手名	減 点	馬 名	減 点	選手名
細 内	1075	青 波	2115	
一 言	905	青 影	945	
岡	1075	青 葉	2175	
岩 嶋	19	青 波	27	
山 口	875	青 影	875	
平 中	155	青 葉	545	

青学—42775 名古屋大—6925

差26475にて青学の勝

〔闇〕  
昨年の西瀬戸の折、最初に土を引かれた選手が、残り時やを乗たれものと感覚するかじくもつたが丁度試合前のものすごい寒風に見舞われかねど、心地よい風がただただ流れ、船と圓滑不可避かと思ひながら、運賃一回手分けしてホールの水をまいたり苦心の末、どうやらことなきを得た。  
試験の際、青葉の反抗、離着状態が良く続いたので緊張を與わせたが、船の迎前後は多少難があり、青波も決して調子はよい方ではなかった。  
休憩中、それも二十一日に開幕女子リーグ戦があつたのでその結果の強化練習中。男子の練習不足は明らかであった。  
一方、山口の乗った青影はついに入四回宛計四人十六回中ロガタス陰謀を一回も犯さず途中失脚。食われたものは一匹一人もなかつたが自馬であるが酒魚が一人も出なかつたという点、あまり気持ちのよい試合とは云えない。

(闇)

第八回 東都四大学リーグ戦  
本学二連勝

快調にぬぐまれた四月十九日第九回東都四大学リーグ戦が、馬事公苑で行なわれた。連覇を目指す本学は、ファイト満々試合にのぞんだ。

した途端帰らしめ頭をあげられ第一を「拒否第二障壁」  
も一拒否、一反抗され危なかつたが、再行で、通過第  
三飛越したが、第五で二拒否されて、失權、減  
点204<sup>24</sup>終つた。

日 大		○本 学	
- 5 8 8		対 - 4 7 2	
減	点	日 大	馬
0	島 端	豊	名 姓
2 1 4	森 本	ツ ト	高 倉
1 4	矢 野	ミ	平 中
4	小 林	平	2
1 9 8	長 谷 川	昭 南	堤
1 5 8	武 居	ラ ツ キ	細 内
		— サ カ ノ ド	
		常 韶	岡
		勝 錠	崎
		短 岩	2

のを反抗に取らぬで、減点<sup>4</sup>。八番手：高倉君（農場号）。

前投が大失敗なので、慎重に進み力な、無差遣でゴー。

九番手：大長谷川君では、慎重に進み力な、無差遣でゴー。第一。  
五で失権し減点<sup>198</sup>は、日々の致命傷となつた。四番手  
主手将平中君（ラッキー・カンド）第一障碍二拒否  
逃避、拒否、応戦等あつたが第四まで飛越、第五のド  
ラムで二拒否されて失権し減点<sup>200</sup>、十一番手：玉井君、  
小柄だが、なかなかのファイアの持ち主。勝負号を握る。  
第五迄よく手の中に入れて飛越したが、第六の門扉第  
七のレンガで、各々二拒否され、失権したが、減点  
158で、46点の貯い。  
一二番手本学のユース堤君、片眼の  
ハーフで、よく克服して実に学生たち騒ぎ。昭南号で、堂  
々満点でゴール。こうして、本学は第一戦に、快勝し、  
連覇へのスタートを切つた。

第二戰 対東京農業大學  
一番本学内君は、一戦と同じ、ラッキー・セカンド  
ドンに騎乗、惜しくも一落として減点<sup>3</sup>、二番の農大  
吉田君(豊姫号)は、最障礙一拒否されて減点<sup>4</sup>、  
三番、本学岩崎君は苦手となる桜駒号で奮闘するも、  
一もつも、飛越できず手<sup>5</sup>。四番農大松村君は、ソトミ  
号に好騎乗、二障碍まで一反尻のみで、味もなし、  
然し、第一十一、二障碍まで各々二拒否されて失権し減点  
六、五番、本学岡君は黒雲桜月号で、一つも飛越でき  
ない。

○ 本 学		農 大	
- 6 9 6		対 - 7 0 3	
減 点		馬 名	減 点
5	細 内	ラツギーヒカンド	上 妻 3
0	高 倉	邊 茹	吉 田 1
272	岡 接	月 森	本 220
74	平 中	ミ 松	村 66
93	堤 摶	熙 斎	藤 220
256	岩崎 摶	駿 上	杉 190

部員の手で強くなることは疑いなかろう。小柄であるがかなり飛距離はあると見てよい。

青光号（重半血七才驕麗毛、体高一六〇cm、胸

囲一八三cm、管四十九、五〇、北淮道産、特徴星

珠目上、父昌原ベル種、母靜風中半血）現在すつ

と平木コチが調教しておられるが最新馬上の

故か今のところ走力が優秀で一五〇cm間隔に配

置した横木にもうまくいたりしている。しかし一

六〇cmの馬格で局久力も序々につき出し、打撃性

は多分にあるとみて良い。どうやら我等が得方に

待つた馬となりそうである。



## 協会便り

○昭和三十五年度協会幹事長に中大四年の大矢亮

弘君が決定した。

○協会では前年度迄予算提出のため行なつてきた

ダンス・パーティやカレンダーの発出しを廃止

し代りに協会費を充実の二阡円増しにした。

○今年度協会の理事会による新委員決定に本学

B中島貞次氏（昭二九卒）が選出された。

○毎年一回しか行わなかつた関東学生馬術争覇戦

は今年から春にオーブン戦を行い、秋にトーナ

メント定期戦の二回となつた。

○協会では本年度五月以降のスケジュールを左記

のごとく発表した。

五月十五日オリンピック選手壮行会

六月四日五日東京大会

六月九日十一日

関東学生馬術争覇戦（オーブン戦）

六月十四日関東選手第一次予選

六月二十七日 リ 第二次予選

## 部室あれこれ

○丁子さん、あなたが部室に現わ

れなくなつてからさびしく思ふものがいます。もう一度考え直して

頂くわけにはまいりませんが。

部のためにも学校のためにもそし

て日本馬生馬術界のためにも。

○いくらかが多くとも女子の試合

には自ら拍番を買つてゐる人はい

ない様だが青学女子は第六回関東

女子リーグ戦に他校に先がけてこ

れを行つた。「これでこそ……」

と思うのは数少くあるまいが歓迎

するがたまたまその日の発上りが多

頗むんだとほやくまいことか。

（商三）一言正直（経三）阿

○これも同じ堤君。四大戦歌、闘

左美徹（商一）

青雲号、岩崎修（商四）金

学歌と四大の後熱にのる後はいつ

が黙つて猫ばくをきみこんでい

る人はいないでしょうね。

○昨年被傷風のため苦心の甲斐なく死んで了した年の命日は十一月一日。部室の前の墓標には今でも時たま花がいけられてゐる。心暖かきものよ。どうかづと説けてね。初祭会にしろ、名古屋大学戦にしろどうも青学のグラウンドで試合をするとき今年はいつも寒風吹きますらび……である。一休どうしたつてんでしょうね。

○春は三月以来ずつと府中、中山の中央競馬場で四人ずつ交代で男子は場内整理、女子は子供へのサービスのためボニーの番をしていきに勤いていたとかないよね。

○去る四月九日の四大戦歌で最優秀選手になつた堤君、今度は青学が当番校だけに賞品を買うのも辞事である彼の役目。どうせ自分で抗には自分の持馬でである。どうもありがとうございました。

○馬匹管理者決定

○今度自分の得意の馬を作ろうと

大学生活四年間専ら各人一頭の馬

が調教する制度が出来た。自馬対

抗には自分の持馬でである。

○青木会長、井上恒春氏等OBが

部の状態をみかねて多額の御寄附

をされた。部にとつても勿論学校

にとつても最高の贈物である。ど

うもありがとうございました。

卷之三

廿四史

圓がれた所斯くも其事田代候の依  
頃尙ほ西日本一十八ヶ所にて  
其より西に至りヨーロッパセシタ一處  
上のムカレハシニヤ而後彼仕業にて  
われた。即ち現今の後醍醐御院等  
其本寺在御院北門外也。而して  
長の御宿アリモやま細にびんの質  
問も詰ひだしこ哉の御園を尋じて  
七時半既備す。

本多は豊原に氏名を改められた。

青木会長の眞理育成を目的とする  
かねてから長い年月を費して、し  
た実績は、いにしへの新風の播送  
のお債折りで得られた。ナショナル  
フク選手の選手権優勝の世話を当局  
に見に行つたとき、青木が若者教育に  
見ていくつてきな発言である。局  
体たゞましく競走能力を發揮せよと  
育成の看板局が出来たのである。

クラブ主催で東京大会、選抜賞馬等もあらわる他の成績を取め、現在なお横浜競馬クラブにもモテを競き日本馬術界第一傑である。

鷹見先 倉氏義徳（横浜市神奈川区本町大寺町）二〇一七一

現住所 日暮里上白黒五一一三〇〇

東京駐内

新入生懇親会行わる

五月二十一日、新入生懇親会が

も、解散時間も知らせず、その点

日(月)午後六時より青学校友会

スケジュール

に關しては、誰に聞いても「ノイコメント」これを計画したのが、たまたま×さん、×さんみたいな

館二階のロビーで〇〇二千数名をもつて行われた。青木会長挨拶のあと会計の内藤氏より前年度分総額

(失礼)人達であり、馬場の前から二列に並んで、行進するらしい等という噂を聞いた為もあつて、一体どんな所に迷れていかれるのか、いさゝか心配だつた。「家の人に、どこへ行くのか、何時頃帰るのかと聞かれても、知らない、わからぬ、で困つた」とは、

歓迎される側の一年生女子の話。  
結局、神宮内苑で行うことになつて、五十名近い部員は、大きな木の下の、芝生の上に腰を下して、去年歓迎会をして貰えなかつた私は、今年のひがみではないが、楽しい、なごやかな一と言を過した。

最後に

恒例の緑祭会総会は五月二十三

五月二五日と六月一日  
男子関西遠征  
(関学、神戸大・甲南大・名古屋大、名古屋市立大、愛知大、三重大)  
提出され審議の後、認められ、事務局及び監督選出の件が出たが、現役〇〇人の意見に差があり、緑祭事一任ということで決定には致らなかつた。なお復員改選も次いで行われたが青木会長以下留任。

六月四日、五日東京大会於パレス  
内藤長一幹事に代り米谷浩志氏小池信夫氏の両氏が新幹事となつた。

六月四日、五日東京大会於パレス  
内藤長一幹事に代り米谷浩志氏小池信夫氏の両氏が新幹事となつた。

六月二十七日関東選手選抜第一次  
於パレス

七月一二三日東都九大学リーグ戦  
於馬場公園

七月中秋月期合宿予定  
期戦

七月中秋月期合宿予定  
期戦

六月二十七日関東選手選抜第一次  
於馬場公園

七月一二三日東都九大学リーグ戦  
於馬場公園

七月中秋月期合宿予定  
期戦

- 5 4 -

### 編集後記

最初の計画はどこえやら、とうとう発刊が六月に延びてしまつた。でも考えてみると季節的にも馬術部といふもの行事にしてみればこれでいいのかも知れない。今回は原稿も新入生を迎えて大分豊富になり御投稿の諸君には大要感謝している。

ようやく六月、十二月の年二回巡回と定期的になつてきたし観道に乗るものと思う。新馬も入りそして又夏すき、馬匹改良も行われるであろう。

先づの御寄稿が沢山なることを祈つて。:::

「いななき」二号 (非売品)

昭和三十五年六月七日発行

代表者 平中三彦  
発行所 青山学院大学馬術部  
編集責任者 岡 良介  
印刷所 東京都渋谷区緑岡二二  
共栄社 九一七  
電話 〇九一七一七

- 5 5 -